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Вопрос уборки города – злободневный 
и не простой. От горожан периодически 
поступают жалобы и нарекания в адрес 
администрации и коммунальных служб: 
дескать, город в последнее время пло-
хо убирается, стал грязным, менее уют-
ным. Пишут и звонят и нам в редакцию: 
«Мы платим налоги и хотим за наши день-
ги гулять по чистым улицам и заходить в 
чистые подъезды», – требуют горожане. 
«Почему мы должны выходить на суббот-
ники? – вопрошают другие. – С нас и так 
берут большую квартплату!»

Мы уже объясняли жителям: тарифная 
политика такова, что квартплата жильцов 
позволяет коммунальным службам уби-
рать внутриквартальную территорию, за-
крепленную за жильцами, ровно на опре-
деленную сумму денег, а в зависимости 
от штата дворников и узаконенной пери-
одичности уборки зависит чистота наших 
улиц и дворов. Естественно, никакой бюд-
жет, никакая квартирная плата не преду-
смотрят того объема отходов и мусора, 
который скапливается у нас и который 
нужно убрать. Поэтому так актуален во-
прос проведения традиционных субботни-
ков, которые, кстати, являются делом до-
бровольным... С них и было начато сове-
щание.

«Авральный режим 
для коммунальных служб»
– так назвал субботники Е.В. Гущин, по-

сочувствовав коммунальщикам…
На совещании была отмечена не толь-

ко высокая активность предприятий тор-
говли и городских организаций, первыми 
убравших закрепленные территории, но и 
достойная работа, проведенная школами, 
войсковыми частями, жителями. Послед-
них особенно хвалил А.Н. Кислицин: его 
тысячу метелок расхватали в момент да 
еще жаловались, что не всем хватило... 
По информации Е.В. Божко, за период с 
29 апреля по 8 мая на своих территори-
ях отработало более 300 человек из 48 
домов. Спасибо сказал и В.А. Румянцев 
– жителям тех районов, где стоят контей-
нерные площадки: там безобразия стало 
заметно меньше.

Вместе с тем обозначилась и проблема 
– со своевременным вывозом собранного 
мусора. Той техники, которая есть сегод-
ня в КБл и ПЖРЭП, не хватает, поэтому в 
следующем году, во-первых, будет более 
четкое планирование массовых трудовых 
десантов, а во-вторых, решено обратить-
ся с просьбой ко всем организациям, име-
ющим технику, вывозить мусор самостоя-
тельно.

Есть, к сожалению, в городе организа-
ции, которые не совсем активно приняли 
участие в субботниках. Это: ООО «МЖК», 
ООО «Дарс», МСУ-61, ООО «Алиса», 
«Стройсервис», городской суд, прокурату-
ра, территориальный отдел «Роснедвижи-
мости», институт экономики, управления 
и права, ателье «Силуэт», банки, комби-
нат «Электрохимприбор». У них еще есть 
время исправиться: сейчас идет вторая 
волна субботников.

«Город – 
территория большая…»

Теперь о финансово-экономической 
стороне вопроса. Люди, конечно, правы: 
они платят налоги и хотят получать по-
добающего качества услуги. В прошлом 
году была разработана схема санитарной 
очистки города, в том числе и новые нор-
мативы. Норматив образования мусора в 
городе составляет 1,05, хотя в этом году 

В честь Дня Победы мы второй год подряд были приглашены на 
празднование в общеобразовательную вечернюю школу №62. 

На вечере присутствовали участники Великой Отечественной вой-
ны: П.М. Бышкин, Н.С. Кандауров, В.Ф. Кулеин, В.Д. Лыжин, З.П. По-
номарева, В.Д. Росляков и труженики тыла: Е.Н. Сазанова, И.А. Ти-
хонов. Праздник начался поздравлением. Мы смотрели озвученное 
кино о боевых и трудовых подвигах ветеранов, их фотографии. Всем 
были вручены гвоздики. Далее учителями и учащимися школы был 
дан замечательный концерт, и мы все вместе пели песни военных лет.

По окончании концерта всех пригласили за празднично накрытый 
стол с изысканными деликатесами и, конечно же, фронтовыми «ста 
граммами». Застолье тоже сопровождалось песнями и рассказами о 
фронтовых дорогах. Мы остались довольны!

От имени приглашенных хочется поблагодарить всех учителей и 
учеников школы №62 во главе с директором Татьяной Николаевной 
Мусатовой, пожелать всему коллективу крепкого здоровья и успехов 
во всех добрых делах.

От имени всех присутствовавших ветеранов – 
Е.Н. САЗАНОВА.
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На месте было не усидеть!
19 мая ЖЭК 3 провел чудесный вечер в «Уралочке»!
Участники вечера – ветераны Великой Отечественной 

войны, пенсионеры – пели под аккордеон песни. Играл на 
аккордеоне Анатолий Ефимович Дьячевский, люди мог-
ли заказать ему любую мелодию, и он без устали выпол-
нял заявки на радость всем. Потом были и вальс, и пля-
совая – на месте просто не усидишь! На столе – настоя-
щее изобилие: салаты, заливное, пирожные, конфеты… 
Это заслуга ведущей – Лины Степановны Опришко, боль-
шое ей спасибо за радость, нам предоставленную. А так-
же участникам вечера: Н.В. Шишман, Л.С. Дерябиной, 
Е.В. Саливон, Л.Н. Копыловой, Л.М. Крыловой, Н.Н. Но-
воселовой, А.А. Кочкиной – это инициативная группа, ко-
торая открывала вечер.

Почаще бы такие вечера: они поднимают настроение, 
дают возможность общаться, и радость от этого надолго 
остается в сердце.

Николай ЕЛЬКИН, 
активный участник вечера, г. Лесной.

Гвоздики в честь Победы

Чтобы город ответил 
красотой и уютом

нужно было принять уже 1,29. Но все 
понимают, что параллельно произой-
дет увеличение платы за содержание 
жилья.

Количество мусора сегодня возрос-
ло – надо расширять штат дворников. 
На их содержание, с учетом уборки – 
зимней и летней, в 2009 году необхо-
димо 24 млн рублей. В бюджете же – 
только 17 млн. К тому же идти в двор-
ники никто особо не рвется: труд не-
благодарный и нормы огромные. Так, 
убираемая площадь городской терри-
тории составляет 1 млн 212 304 кв. ме-
тров. По словам А.Н. Кислицина, числен-
ность уборщиков должна составлять 76 
человек, а составляет – 36, средний воз-
раст – 65 лет. Надежды КБл возлагает на 
новую технику – подметально-вакуумную 
уборочную машину, которая «убирает чи-
сто и душевно». Поэтому, заверил Андрей 
Николаевич, к 1 июня город будет приве-
ден в порядок: «Слово коммунальщика!».

Единственное спасенье – 
школьники

Особая история – с частным секто-
ром: их отходы вывозят за счет бюджет-
ных средств. Поэтому в ближайшем буду-
щем вывоз мусора частники должны будут 
оплачивать из своего кошелька, и админи-
страция видит необходимость предупре-
дить об этом заранее.

Второе обращение было адресовано 
председателям садоводческих товари-
ществ и гаражных массивов: необходи-
мо заключать договоры на вывоз мусора 
и проводить субботники у себя на терри-
ториях.

Отмечалось, что много вопросов посту-
пает от жителей по уборке городских пар-
ков и скверов: эти зоны убираются, соглас-
но нормативу, два раза в месяц. Чаще не 
получается: нехватка рабочего персона-
ла. Единственное спасенье – школьни-
ки, которые на каникулах придут работать 
именно на эти объекты. Школьники – это, 
конечно, сила, но у наших горожан появи-
лась мода устраивать пикники с шашлыка-
ми, не выезжая за пределы города, то есть 
прямо в парковой зоне. Сколько мусора 
остается после таких пиршеств, объяснять 
не нужно, и если не пресекать подобные 
мероприятия, тем более с разведением 
огня в черте города, никаких школьников 
на уборку не напасешься. А меры пресе-
чения – это уже серьезный вопрос к ОВД.

Каждому подъезду – 
по консьержке

Теперь – о наших домах и придомовых 
территориях. По информации Е.В. Божко, 
на содержание жилищного фонда опреде-
лена сумма в 178 млн 176 тысяч рублей. 
Из нее: на содержание и уборку внутри-
квартальных территорий – 30 млн 677 ты-
сяч (в прошлом году – 23 млн); на уборку 
мест общего пользования – 23 млн 300 ты-
сяч (в прошлом году – 19 млн). То есть в 
эти мероприятия ежегодно вкладываются 
огромные деньги.

Определена и периодичность работ, ко-
торая в основном и не устраивает жиль-
цов: многие уверены, что, например, 
подъезды должны подметать и мыть еже-
дневно. Что ж, жильцы могут получить та-
кую услугу – за дополнительную плату. 
Можно заказать и кодовый замок на вход-
ную дверь, и бдительную консьержку в 
подъезд – почему бы и нет, если люди го-
товы оплачивать эти услуги? Делается это 
с решения общего собрания с последую-
щим обращением в «Технодом» с заявкой. 

А те деньги, которые входят в квартирную 
плату, являются целевыми, то есть на них 
выполняется работ ровно столько, сколь-
ко положено по нормам.

16 тысяч «квадратов» 
на одного дворника

М.В. Кашу осветил ситуацию по убор-
ке внутриквартальных территорий. Пло-
щадь убираемой территории составляет 
1 млн 269 тыс. кв. м. Виды и периодич-
ность работ четко регламентированы: на-
пример, подметание земельного участ-
ка – один раз в трое суток; уборка мусо-
ра с газонов – два раза в месяц; очист-
ка урн – ежедневно; уборка мусора с кон-
тейнерных площадок – ежедневно. Стои-
мость этих работ входит в квартплату. От-
сюда сформирована плановая числен-
ность дворников, которая на летний пери-
од составляет 88 человек, норма уборки 
на одного дворника – 16 тыс. кв. м (мож-
но сравнить с нашими шестью сотками в 
саду, чтобы оценить объемы работ, кото-
рые выполняют работники ПЖРЭП).

И все бы ничего, считают коммуналь-
щики: даже имеющихся сегодня ресурсов 
достаточно для того, чтобы поддерживать 
город в нормальном санитарном состоя-
нии, если бы… не сами горожане: ведь 
основной мусор – именно от населения и 
организаций города. А между тем каждая 
организация должна иметь лимиты на 
образование отходов и заключить дого-
вор на вывоз мусора, вместо того, чтобы 
устраивать свалки на городских и дворо-
вых территориях, как это делается у нас. 
Ну а население… Да что там говорить! 
После недавних праздников город сам от 
себя пришел в ужас: у каждой скамейки 
– горы бутылок, сигаретных пачек и окур-
ков, упаковочной тары: отпраздновали…

Конечно, можно закладывать в бюджет 
огромные деньги на уборку города и со-
держание дорог. Можно найти не 88, а 288 
дворников, которые будут день и ночь сто-
ять на страже чистоты с метлами напере-
вес. Можно ужесточить санкции за нару-
шение порядка и основать санитарную ми-
лицию. Можно придумать все что угодно. 
Но есть способ лучше – вспомнить о сове-
сти. Это очень просто. Донести свой мусор 
до урны или контейнера – а не мимо. За-
брать с собой распитые под тополями пол-
литровки. Не пускать по ветру пакет из-под 
чипсов на радость собственному ребенку. 
Наконец, выйти на субботник.

К счастью, как прозвучало на совеща-
нии, большинство горожан сегодня ПО-
НИМАЮТ необходимость поддержания 
чистоты и порядка в городе, наблюдается 
хорошая тенденция массового участия в 
субботниках – люди выходят на трудовые 
десанты семьями, домами и коллектива-
ми. Это радует, потому что, как заключил 
В.А. Румянцев, за нашу заботу город от-
ветит нам тем же – красотой и уютом. А 
разве мы все не этого хотим?

Жанна РОЖДЕСТВЕНСКАЯ.
Фото из архива редакции.

На минувшей неделе в кабинете первого заместителя главы 
Виктора ГРИШИНА прошло совещание по вопросу санитарной 
очистки города.

В совещании приняли участие: председатель городской 
Думы Евгений ГУЩИН, директор МУП «Технодом» Евгений БОЖ-
КО, и.о. председателя КЖКХ Василий РУМЯНЦЕВ, директор МУП 
«Комбинат благоустройства» Андрей КИСЛИЦИН, директор 
МУ ПЖРЭП Михаил КАШУ.


